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P4 本港

昨日上午，民建聯九龍城支部在立法會
舉行「啟德國際藝術體育交流園」規

劃建議方案發布會。民建聯立法會議員李
慧琼、鄭泳舜，及多位區議員和社區幹事
出席本次活動。該計劃旨在將此前為應對
疫情而建的啟德方艙隔離設施改造為一個
藝術體育交流中心，進一步鞏固啟德作為
香港藝術發展基地的作用。
李慧琼認為，現時啟德郵輪碼頭使

用情況不理想，有較大改善空間，而香
港要打造為中外文化藝術交流中心，有
背靠祖國面向國際的優勢，但近年無論
是藝術、文化還是體育的交流都受租
金、場地、人才等多方面限制，亦有不
少年輕人或者有意創業的人士認為香港
難有發揮空間。
她表示，啟德體育園建造工程已接近

尾聲，加上舊機場跑道改建工程的加持，

啟德有能力承接各種盛事項目，亦有潛力
作為香港藝術發展基地，讓更多本地青年
在此創業並與國際友人交流，加上要樹立
「香港無處不旅遊」理念，可善用啟德方
艙用地，「把這個區域打造成國際藝術文
化交流園，能與啟德郵輪碼頭、啟德體育
園發揮協同效應，將啟德區打造文化創意
旅遊區，成為香港全新的旅遊景點，相信
會吸引更多旅客，以及增加旅客在香港停
留的時間。」

建議設工作坊 教授非遺製作

民建聯九龍城支部建議該交流區劃分
成青年文創、非物質文化遺產區、環保及
可持續發展、運動與健康、國際交流及文
化藝術公園6大區域。青年文創區可提供場
地予本地商戶、青年、藝術教育團體，開
設辦公室、工作坊、排練室等，協助青年

創業及藝術團體孵化萌芽。
至於非物質文化遺產區，九龍城區議

員關浩洋指香港是具有豐富多元文化的地
方，擁有傳統節慶上舞獅、舞火龍習俗等
獨特的非物質文化遺產，建議讓不同的文
化組織或團體在該區開設工作坊教授製作
技巧，讓市民有機會接觸及參與，確保文
化遺產得以承傳。
環保區則可設「都市農莊」，提供

苗圃，讓學生或大眾親身體驗耕作；運
動與健康區則興建水上運動中心，提供
划艇、風帆、獨木舟等各種水上活動。
至於國際交流區，則提供民宿或簡約旅
館服務，為旅客及國際短期交流項目成
員和本地青年提供住宿。至於文化藝術
公園則建立展覽館，展出世界各地不同
的藝術裝置。

倡加快建捷運 增收入來源

不過，鄭泳舜認為，發展交流園有兩
大困難，分別是當區交通配套不足，且要
考慮財務可持續性問題，民建聯將要求政
府加快綠色捷運系統的興建工程。至於財
務可持續性上，他建議增加多元收入來
源，包括以出租工作室、展覽場地和活動
空間的形式租給青年藝術家，為日後交
流園帶來穩定租金收入。

鄭泳舜又表示，今年還將有約
20個獲「M」品牌計劃支持的大
型體育項目舉行，「過去參與
一些大型體育項目時候，發現
有好多運動員來港都要花費
不少時間找酒店，而在香
港租借酒店費用也不便
宜，如果啟德方艙這片區
域可以出租住宿，那麼
這些國際級運動員就可
以在啟德體育館完成比
賽後，就近到方艙園區
居住，會更加便利。」

■夏寶龍（前排左四）考察澳門東亞運動會體
育館。

中央港澳工作辦公室主任、國務院港
澳事務辦公室主任夏寶龍圓滿完成在澳門
和橫琴的考察調研行程。澳門特區行政長
官賀一誠衷心感謝夏主任充分肯定特區政
府的工作、時刻關心及支持澳門各方面的
發展。賀一誠表示，澳門特區政府將堅定
不移地貫徹落實習近平主席系列重要講話
指示精神和二十大的重要部署，更好發揮
夏主任讚譽澳門的六項優勢，將澳門國際
大都市「金名片」擦得更光亮奪目。
賀一誠表示，時隔一年，夏主任再次

蒞臨澳門，轉達習近平主席對澳門居民的
親切關懷，並提出澳門是國家的「掌上明
珠」這個生動比喻，澳門的重要地位不言
而喻。
夏主任在考察調研期間，深刻指出澳

門六大優勢：具有「一國兩制」的最大制
度優勢；具有充足的發展空間優勢；具有
國際化程度高的營商環境優勢；具有實力
雄厚的經濟基礎優勢；具有中西文化薈萃
的人文優勢；具有愛國愛澳的傳統情感優
勢。這是對澳門特區的肯定及鼓勵，也是
對澳門特區未來發展的期許。

賀一誠：發揮六優勢
擦亮「金名片」

環保署日前有條件批准新田/落馬洲發展樞
紐環評報告，卻遭部分環保團體稱署方無視錯
漏，新加條件亦僅屬「小修小補」。環保署發言人
昨日回應指，環評程序科學專業，《環境影響評估
條例》和其下《技術備忘錄》定下了科學客觀的標
準和要求，更為不同範疇指定專業主管部門全面審
視所有環評報告。環評程序亦公開透明，由工程項
目倡議人提交工程項目簡介開始，所有步驟都在網
上公開，以及設有兩階段的公眾查閱期諮詢，讓公
眾及環諮會全面提出意見。環保署是在充分考慮了
所有資料和意見，確定環評報告符合所有法定標準
和要求後，才會作出批准。

符合所有法定要求

針對個別團體提出的質疑，環保署逐點回應。
在環評研究概要的有效性方面，環保署發言人指
《技術備忘錄》就環評研究概要的要求有清晰指
引，環保署已確定研究概要已涵蓋所有須要評估的

環境課題，並符合
所有相關要求。
生態基線調查和生態影

響方面，在環評研究範圍內已
有大量及持續的生態資料，包括
由環境及自然保育基金自2012年起
資助的自然保育管理協議，以及多個環
評研究和環境監察及審核報告等，相關資
料都已被適當地納入環評研究的考量。
環評報告已根據《技術備忘錄》的要

求，按「避免」、「抑減」和「彌償」的優先
次序原則，例如避開拉姆薩爾濕地、保留米埔隴
村鷺鳥林核心區域及米埔村鷺鳥林、保留彭龍地
成熟林地等；生態影響評估亦已考慮因覓食地損
失或干擾而對白鷺和蒼鷺繁殖造成的間接影響。
而現時途經屯門公園（香港十大鷺鳥棲息地）的屯
門河，作為雀鳥經常飛行的廊道的闊度也只是75
米，足以滿足作為鷺鳥飛行路徑。

■民建聯促把握啟德體育園建造工程將近尾聲的契機，將啟德方艙
改造用作體育藝術用途。圖為政務司司長陳國基視察體育園。

疫情結束一年多，多個俗稱方艙醫院的社區隔離設施至今仍一直處於閒
置狀態，當中包括佔地約8萬平方米的啟德方艙醫院，約有3,000個房間，閒
置後每月仍需近40萬元公帑維持運作。民建聯認為，可善用此幅土地資源重
新規劃發展，打造成「啟德國際藝術體育交流園」，認為是以新思維發展香
港旅遊新產品的良好機會，並建議將園區劃分成青年文創、非物質文化遺產
區等6大功能區域，相信可與啟德郵輪碼頭、啟德體育
園發揮協同效應。

■啟德方艙自疫情結束至今一直閒置。

中央港澳工作辦公室主任、
國務院港澳事務辦公室主任夏寶
龍昨日結束了在澳門的7日考察調
研行程，並經港珠澳大橋口岸返
回內地。在結束考察行程前，夏
寶龍在澳門行政長官賀一誠、中
央政府駐澳門特區聯絡辦公室主
任鄭新聰等人陪同下參觀澳門東
亞運動會體育館、運動員培訓及
集訓中心，了解澳門體育設施，
以及體育事業的發展。
在7日的考察調研期間，夏寶

龍轉達國家主席習近平對澳門同
胞的關懷，以及中央對特區施政
工作的肯定。他更透過實地走
訪，與澳門不同界別階層進行交
流，了解澳門各方面的最新發展
情況。
多名香港政界人士接受本報

訪問時表示，夏寶龍的這次考
察，充分帶出中央政府對特區的
支持。民建聯立法會議員梁熙認
為，夏寶龍主任此次澳門考察調
研，不論是親自考察澳門，還是
早前面見香港特區官員，指引香
港要多思考，細心發掘旅遊熱
點，都反映出中央政府對特區的
支持。
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環保署：新田環評科學專業

民記倡劃分6大區域 部分用作民宿旅館

善用啟德方艙 變體藝交流園




